



MC irá en alianza de forma “excepcional”

Congreso. El líder de los diputados deja la puerta abierta a una alianza porque dependerá del escenario que enfrenten en 2024

REDACCIÓN Y SILVIA ARELLANO
CIUDAD DE MÉXICO

El coordinador de Movimiento Ciudadano (MC) en la Cámara de Diputados, Jorge Álvarez Máynez, dejó abierta la posibilidad de una coalición electoral en 2024, pero subrayó que deben ser “excepcionales” porque los partidos deben “jugarse” en lo individual sus registros y su representación en el Congreso.

En entrevista para MILENIO Televisión, afirmó que las fuerzas políticas en México han abusado de las alianzas, del trasvase de votos, de la cláusula de “vida eterna” y de diversas disposiciones que tergiversan la voluntad de los electores.

De acuerdo con el análisis publicado por MILENIO, MC ha ganado más en las urnas cuando va solo que con PAN y PRD, además de que los resultados en las elecciones para la Cámara de Diputados “no parecen un estímulo convincente para retornar a la política de alianzas”.

Al respecto, el diputado señaló que su partido tiene muy claro que la coalición fundamental debe ser con las causas de las personas y con las propias personas, y que debe ser una fuerza política que ponga en segundo término las coaliciones.

“Creo que nunca se debe descartar (alianza), porque los escenarios van modificándose, pe-

ro lo que hoy nos dicen todas las encuestas es que la gente se ha cansado de este sistema de coaliciones... y lo que la gente quiere es una alternativa de futuro, que MC representa”, dijo.

El líder de la bancada en el Palacio de San Lázaro estimó que la mayoría de la gente que vota por Movimiento Ciudadano “no nos ve en uno de los dos grandes bloques, ni en el del régimen ni en el de los que estuvieron en el poder hasta hace unos años y le fallaron a México”.

Aseguró que cada vez más gente se decepciona no solo del momento que vive el país, sino de la oposición tradicional que ya estuvo en el poder. Indicó que hay muchas cosas que se le pueden criticar al gobierno, desde la seguridad y la situación económica, pero son cuestiones que tuvieron su origen en gobiernos pasados y hay mucha gente esperando también nuevas agendas.

Por su parte, el coordinador de la bancada naranja en el Senado, Clemente Castañeda, consideró que MC desaparecerá como fuerza política si conforma una alianza con los partidos de oposición. Adelantó que la salida para 2024 será tratar de construir una “alternativa”, no necesariamente una coalición.

“¿Cuál es el verdadero riesgo para Movimiento Ciudadano? Desaparecer. Si nosotros vamos

en una coalición y no gana esa coalición, los que vamos a desaparecer somos nosotros, olvidense de lo demás, y también eso es algo que yo digo con autoridad y con legitimidad, se tiene que cuidar.

“¿Por qué?, porque si está de por medio el país. A qué si estamos dispuestos, y hacia allá va a la salida de Movimiento Ciudadano, a tratar de construir una alternativa, no necesariamente una alianza entre los partidos de oposición, pero sí una alternativa”, destacó en una ponencia en la Universidad de Columbia.

Castañeda recordó que le dijo a la oposición que no hay un solo estudio o medición que diga que si van juntos vencerán a Morena. Consideró que tras las elecciones de este año “el sistema de partidos que conocimos en el periodo de la transición va a terminar de colapsar y, me estoy aventurando, dará pie a una recomposición de los partidos en México”.

Calculó que en la elección del Estado de México inevitablemente ganará Morena y que el PRI mantendrá Coahuila. —

El coordinador en el Senado considera que desaparecerán como partido si se unen a la oposición



El senador Clemente Castañeda (centro) en la Universidad de Columbia. ESPECIAL